

Se separa Alonso Pujol del Ptdo. Revolucionario Cubano

NOTICIAS POLITICAS

Por ANGEL FUBILLONES

EL ex vicepresidente de la República, doctor Guillermo Alonso Pujol, se ha dirigido por escrito al presidente del comité ejecutivo del P.R.C. "Auténtico—abstencionista, no inscrito—, doctor M. A. de Varona, en los términos siguientes:

"La Habana, septiembre 29, 1952.
Sr. Dr. Manuel A. de Varona,
Presidente del P.R.C. (A) Abstencionista, Presente.

Mi querido amigo y compañero:

1.—Tengo a bien ratificar públicamente mi decisión de renunciar al cargo de miembro del Comité Ejecutivo Nacional del P.R.C. (A) Abstencionista que dignamente presides, produciendo a la vez baja como afiliado a esa colectividad.

2.—Los cambios de impresiones que he celebrado contigo y con otros dirigentes del Partido y la carta que, contestando una fechada el 12 del pasado julio, dirigí al doctor Carlos Prío Socarrás—documentos que íntegramente conoces—comprueban la existencia entre nosotros de insalvables discrepancias. Basta esta afirmación para justificar el paso que hoy adopto, pues no quiero, en manera alguna, abrir un debate que sólo serviría—según ha sucedido a veces en otros sectores oposicionistas—para evidenciar un mal gusto, fatigar a la nación con el estruendo de críticas infelices, acentuar las divisiones entre los impugnadores del régimen, favoreciendo, de esta suerte, la permanencia de la crisis y el predominio de los que, desde el 10 de marzo de 1952, a la fuerza deben el poder público que ejercen.

3.—Mi ingreso en el auténticismo que diriges con alto prestigio y capacidad, fue solicitado por una cualificadora carta tuya y no obedeció a los habituales estímulos o compromisos de la política que autorizan el trasiego de hombres y Partidos. Se produjo a los fines de una batalla reivindicadora de los derechos democráticos. El partido derrocado por el golpe militar reaccionaba lentamente, agrupándose en derredor del ex presidente Prío. No era asunto el porvenir, ni había otras perspectivas que el exilio y el duro brezar bajo otros cielos por la causa de la libertad. Allí me ubiqué sin otras ambiciones que rendir el mejor servicio. Acaté a plena lealtad el liderazgo histórico del presidente Prío, con observancia estricta de las obligaciones contraídas. El Comité Ejecutivo Nacional y tú conocen a cabalidad la naturaleza y el valor de mi cooperación.

4.—Sin que pesen en mi ánimo los resultados negativos de tantos esfuerzos, acepto todas las responsabilidades que puedan corresponderme a lo largo de estos cuatro inolvidables años de mi vida pública. Y al entrar con mano firme ese capítulo, quiero subrayar mi devoción a los compañeros de la noble empresa que a ella ofrendaron vida libertad y tesonero sacrificio, y mi permanente adhesión a la razón soberana de la protesta: la vuelta al exacto funcionamiento democrático.

5.—Clausuro, pues, mi solidaridad con la disciplina auténtica y recupero mi independencia de simple ciudadano y desde ella expreso al

P.R.C. Abstencionista, a Carlos Prío y a ti, a los demás líderes y a la masa que les es adpta, el reconocimiento que en mi espíritu despiertas los honores y confianza que ampliamente me prodigaron, con el generoso epílogo adoptado por la primera conferencia de dirigentes auténticos en su reunión de la Artística Gallega por el que se me envía "un mensaje de salutación y simpatía por su honorable y vertical actuación dentro del auténticismo durante esta crisis de la democracia en Cuba". Junto con mi gratitud va un saludo cordialísimo que es, además, un voto de esperanza por que a la lata angustiada regresen pronto el buen juicio, la paz y la concordia entre todos sus hijos.

6.—Estoy seguro que esta separación no alterará los lazos de afecto que de antiguo nos ligan, acrecentados por los infortunios de esta época sombría, en que ambos hemos cumplido nuestros deberes con la nación y el Partido que hoy abandonó.

Recibe un abrazo de tu sincero amigo y compañero. (Fdo.) Guillermo Alonso Pujol".